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民政局走访检查绿化行业协会
近日，无锡市民政局对直接登记的社会团体组织集中开展工作走

访检查，20 日上午检查组来到我协会办公室，对近两年协会的工作

及活动情况进行检查。协会常务副秘书长费志伟围绕走访检查的重点，

向检查组作专题工作汇报：一是协会的党建工作在社团组织综合党委

的领导下，结合党的中心工作，认真开展理论学习，深刻领会“在全

党深入开展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教育”的

重要意义，坚持不懈用党的创新理论最新成果统一思想、统一意志、

统一行动。二是协会会费收缴始终严格按照《国务院办公厅关于进一

步规范行业协会商会收费的通知》（国办发〔2020〕21 号）规定，在

每年会员大会上，听取全体会员对当年会费收取标准的意见并形成会

议纪要，近两年一直没有上调会费标准，收取会费后出具无锡市财政

局的统一收据。协会没有其他服务性活动收入。三是协会没有专门单

独举办研讨会、论坛及评比表彰达标活动。四是协会没有设立分支（代

表）机构。五是协会积极发挥作用，开展多种形式的活动，如主题调

研、参观学习、绿化工技能培训及竞赛活动等。

检查组充分肯定了我协会的工作情况，希望我们继续努力，要做

好协会党建工作的台账资料管理，形成协会季度工作向民政局报告制



度，畅通局与协会的联系沟通渠道，便于民政局及时了解掌握协会的

重点工作情况，真正发挥好协会作为企业与政府之间的桥梁和纽带作

用。

协会邀请市住建局处室领导座谈调研
近日，我协会邀请无锡市住建局建筑市场监管处领导一起座谈调

研，就园林绿化行业企业当前面临的困难和问题商议讨论。一是一些

建设平台不能有效贯彻执行国家、省级政府部门的管理规定，把明显

符合园林景观建设要求的项目归并到房建、市政项目里发包招标，导

致园林绿化企业没有参与项目建设的机会。二是园林绿化企业生存困

难，投标成本上升，民企、小微企业普遍受到挤压，企业不仅得不到

良性发展，甚至连生存下去都十分困难，一旦企业破产、员工失业，

将加重社会负担，给维稳工作增加压力。三是原来一大批已经获取各

级园林绿化资质的优秀园林绿化企业得不到体现，致使企业对于人才

培养、质量管控等炼内功、提素质的动力严重下降，造成社会资源的

极大浪费。四是政府建设的园林景观项目一方面要求标准高大上，另

一方面不切实际一再下浮工程招标价格，严重背离材料市场价格规律，

导致中标企业以低于成本价来承担施工，一直处于亏损状况。五是以

其他资质代替覆盖招标的园林绿化项目，由于中标单位无施工经验及

能力，只能分包并收取过高的管理费，使分包企业难以赢利，在质量

上打折扣。六是非园林专业企业承建的园林项目很难达到质量标准，

不仅大大降低观赏效果，还削弱了园林绿化行业的主体地位。

监管处领导对园林绿化行业企业面临的困难和问题也有所了解，

对协会积极为企业发声提出的诉求表示理解和支持，作为工程项目招

投标工作的政府管理部门，将严格执行国家的法律法规和部门规章，

加强对园林工程招投标实施平台的监督管理，进一步规范项目招投标

文件的审查审核，及时做好企业举报反映招投标过程中出现违规行为

的处理，确保项目招投标过程的公开公平公正。

同时，监管处要求协会要继续配合做好苗木材料信息价发布前的

调研收集及调整建议工作，进一步扩大信息提供渠道的数量，增加材

料价格采用的合理性和有效性。对一些长期不用的苗木品种，以后将



在每年年初发布一份完整的苗木价格信息目录，后续仅发布需要调整

的苗木信息价目录，减少调整工作量。同时对需要增加的新品种信息

价，首先要按照信息价的模块要求规范新品种的规格和分档，其次对

一些超常规要求的特殊规格及个性化苗木品种不纳入信息价目录，由

双方自行商议。

协会负责人一起参加了座谈调研，对住建局建筑市场监管处领导

深入基层参加调研并对园林绿化行业企业的理解支持表示感谢。

参赛选手积极备战省级绿化工技能竞赛
继无锡工匠·2023 年无锡市园林绿化行业职工职业技能竞赛选

拔出参加省级绿化工技能竞赛的选手后，为了确保参加省级技能竞赛

活动取得好成绩，10 月 12 日下午，协会名誉会长、园林资深专家徐

勤明和无锡代表队总教练王秀义同志等专门带领参赛选手到经开区

尚贤河湿地公园现场，选择西府海棠进行实操修剪培训指导。

来自江阴市、宜兴市和市区的五位选手参加了实操培训活动，每

位选手各自选择了一

棵树木，按照“园林

植物整形修剪评分标

准”进行实操修剪，

徐会长和王教练对每

位选手的修剪过程和

规范要求不断进行指

导和提醒，提出具体

的调整建议。修剪结

束后，大家汇聚在一起，徐会长对每一棵树木的修剪状况进行了点评

分析，让选手们注意防范一些细节问题。

最后，徐会长要求选手们要加强理论考试的复习准备，务必考出

好成绩，为实操比赛打好坚实的基础；实操比赛过程中除了技术规范

外，一定要做到安全文明作业，确保每个细节不失分，努力取得省级

技能竞赛的好成绩，为无锡市增光添彩。

（秘书处）


